

# 葛西地区だより

第70号  
発行 葛西地区委員会  
編集 青少年育成委員会  
研 修 部

事務局  
葛西事務所  
地域サービス係内  
中葛西3-10-1  
TEL(3688)0434(直)

4年ぶりに開催された第22回スーパードッジボール大会は6月11日(日)江戸川区スポーツセンターで行われ、34チーム346人が参加しました。結果は別表参照。

## 第22回 Super Dodgeball tournament スーパードッジボール大会

先生にお越しいただきまして。競技は低学年、中学年、高学年に分かれ、1試合7分間で決着がつかないと延長戦を行いました。



前回の第18回は695人で今回はほぼ半数のたため試合時間も短縮されました。開会式では、輝スターズの常田祐和さん(西葛西小)が力強く選手宣誓をしました。ご来賓に葛西北地区の小中学校校長先生にお越しいただきまして。先生にお越しいただきまして。先生にお越しいただきまして。

コロナ禍で3年間で中止されたので4年生以下は初めての参加となりましたが、事前に練習を重ねたチームもあり、狙い定めた攻撃と見事なキヤッチなど素晴らしい試合をしました。お揃いのTシャツを着たチームが多く、息の合ったプレーを見せてくれました。運営ボランティアには葛西南高校と紅葉川高校生が受付、時計、記録係などをしていただき、審判には例年通り、葛西北地区小学校PTA連合会のご協力と、初めて高学年チームから1チーム1名の保護者、江戸川区BBS会からご協力をいただきました。これまで時計係はストツ

プオツチで計測していましたが、大型の電子表示板を利用したので誰でも残り時間が分かり、終了音が鳴るので便利でした。次回はもっと多くの皆様の参加を期待します。

### スーパードッジボール大会結果

参加者...346人(34チーム)  
低学年...96人(10チーム) 中学年...131人(13チーム) 高学年...119人(11チーム)

|       | 優勝                                    | 準優勝              | 3位   |
|-------|---------------------------------------|------------------|--|
| 低学年の部 | 6葛西小2年最強軍団<br>第六葛西小                   | スーパースターズ<br>二之江小 | ドラゴンファイターズ<br>混合<br>*宇喜田小、第五葛西小、<br>清新第一小、外1校<br>レインボーチーム<br>船堀小 |
| 中学年の部 | ジェットファイヤーズ<br>混合<br>*葛西小、西葛西小、<br>外1校 | ゴッドゴリラ<br>清新第一小  | サンダーナイン<br>西葛西小<br>ナイトメア<br>西葛西小                                 |
| 高学年の部 | パーサークゴリラ<br>西葛西小                      | SPACE9<br>西葛西小   | スターモンスターズ<br>二之江小<br>ドラゴンズ<br>第三葛西小                              |

### 役員紹介

|      |       |                  |
|------|-------|------------------|
| 委員長  | 杉浦修   | 地区委員会推薦          |
| 副委員長 | 川嶋慶男  | 船堀地区自治連絡協議会      |
| 副委員長 | 妻田辰雄  | 宇喜田・小島地区自治連絡協議会  |
| 副委員長 | 三浦春美  | 区子連葛西支部          |
| 副委員長 | 松本勝行  | 地区委員会推薦          |
| 書記   | 江原勝雄  | コンドミニアム葛西自治会     |
| 書記   | 佐藤真子  | 宇喜田新町自治会         |
| 書記   | 宇田川勝子 | 葛西第四地区民生・児童委員協議会 |
| 計査   | 矢野孝子  | 宇喜田七軒自治会         |
| 計査   | 萩島景子  | 船堀七丁目町会          |
| 監査   | 田中努   | 地区委員会推薦          |
| 監査   | 山本将之  | 宇喜田七軒自治会         |
| 部長   | 高橋義徳  | 地区委員会推薦          |
| 部長   | 高嶋正彦  | 宇喜田新町自治会         |
| 部長   | 谷博司   | 宇喜田第一住宅自治会       |
| 部長   | 中里泰子  | スポーツ推進委員         |
| 部長   | 鈴木和子  | 青少年委員            |
| 部長   | 荒川常代  | 葛西第三地区民生・児童委員協議会 |
| 部長   | 森田聖悟  | 保護司会 葛西分区分       |
| 部長   | 田中雅生  | 葛西北地区小学校長会       |
| 部長   | 山岸健平  | 葛西地区中学校長会        |
| 部長   | 小林拓平  | 葛西少年野球連盟北支部      |
| 部長   | 小梅裕司  | 葛西少年野球連盟西支部      |
| 顧問   | 島矢謹爾  | 船堀地区自治連絡協議会      |
| 顧問   | 伊藤文夫  | 宇喜田・小島地区自治連絡協議会  |

### 第30回 地域諸団体 代表者情報交換会

令和5年9月19日(日) 自衛 研修部

安全・安心な地域を目指して  
地域諸団体代表者会議も4年ぶりの開催となりますが、皆様からお寄せいただくご意見や情報は、当地区委員会の健全育成活動の参考にさせていただきます。  
高橋研修部長  
年々増加傾向にある全国の児童相談所への児童虐待相談が約22万件に達し、そのうち77人の虐待死が発生したそうです。日頃児童たちと接している方々には大変気になる統計かと思えます。それだけに、この情報交換会が何らかの形で寄与できることを願っております。  
葛西警察署生活安全課少年第二係長佐藤亮三  
葛西警察署では少年第一係と少年第二係に別れており、少年第一係は対策部門として児童虐待や少年補導、相談や関係機関との連携を行っております。少年第二係は事件部門として少年が被疑者となった事件を担当しています。  
葛西警察署管内では、自転車盗難件数がワースト第一位となっており、警署をあげて全力で取り組んでいるところです。みなさまには自転車の施錠に対しては意識を高めて頂きたいと思えます。  
特殊詐欺が依然として猛威を振るっており、また、高額報酬で少年を巻き込む一闇バイトによる強盗事件、軽い気持ちで始めても組織から抜けにくくなる仕組みになっています。  
児童虐待については児童相談所に250件を署から通告しており、児童虐待への対応については失敗が許されぬという緊張感を持って臨んでいます。  
宇喜田小島地区自治連絡協議会  
夏休みにはお祭りが復活し、子供たちが多く、子供が多いと大人も多くなりだといふ賑わいに行われていたようです。11月25日には規模を小さくしてウォーキングパトロールを予定しており、子供たちは自転車盗への啓発を行いながら大人といっしょに歩きます。

船堀地区自治連絡協議会  
犯罪発生件数がない地域で、児童虐待のお話もほとんど入ってきません。小学校が2校ありますが、近年登校班を廃止しているの、親同士の顔もよくわからなくなっている状態であるような気がして、これが良いことなのか悪いことなのか、この地域にどういふ影響を与える事になるのか心配に思っています。  
青少年委員葛西西北地区部会  
青少年委員としては特に安心安全を前面にというのではなく、普段から子供たちに関わって青少年育成を実践してまいります。地区による違いはありますが、小学校のすくすくスクールなどの活動に協力し、地域の運動会やパトロール活動に参加して、いっしょに勉強、活動させていきたいと思います。  
スポーツ推進委員  
スポーツに関した事で江戸川区のお手伝いをしています。地域の運動会などでみなさまに関わっていただく機会を創出しています。自転車などのイベントもお手伝いをしています。  
葛西第四地区民生児童委員協議会  
小さなお子様から高齢者まで関わっていただく団体です。コロナ禍で実施されなかった学校訪問や施設見学を再開いたしました。4年ぶりに小中学校の卒業式や運動会に参加させていただきます。開近で観て感動しました。また、地区関係機関による連絡会を行い、子供たちの様子の情報交換を行いました。江戸川区の社会福祉協議会の名簿による個別の見守りも行ってまいります。  
葛西第三地区民生児童委員協議会  
コロナが5類になり、夏になると子供がすぐく泣いているという案件が増えました。外国の方が来て、言葉のサポートはやっていただけるが、勉強のサポートが追いついていない現状があります。  
船堀第二保育園  
行事などすべてがコロナ禍前の状況に戻しているという事で、保育参観も子供たちの中に入ったという事で、いっしょに遊んだり、少しずつ戻すような感じになっています。運動会も入れ替え制だったので、今年度は同じ時間にきていただけて盛り上げていこうという形です。熟年者交流会

### スポーツ推進委員 活動予定

・スポーツ連絡協議会主催  
中高年スポーツ教室ウォーキング  
令和6年 1/14日・1/21日・2/11日・2/18日  
他に江戸川区主催事業、地域諸団体主催事業に参加協力し活動しています。

も運動会(こ)という形で開催する予定です。  
第五葛西小学校  
5類移行という事で、コロナ禍以前の状態にしていくという事で、以前の内容をそのままではなく改善しながら改革の内容を取り組んでいるところがあります。一番の指標は子供たち、保護者の方々地域の皆様に喜んでいただくこと、より学校が明るく充実したものになることを目的にすすめております。しかし、コロナ禍で子供たちの体力が少し弱くなっているようにも思えます。  
地域の行事も再開され、子供たちが喜んでる姿を見て、これは必要なことだと感じているところです。  
松江第一中学校  
本校が取り組んでいる防犯活動については、薬物乱用防止教室、携帯電話SNS等の犯罪防止と各学年ごとに取り組んでおります。また、昨年から始まった江戸川区の教育施策として、児童相談所と連携しながらヤングケアラーを早期発見し、支援していくといったことを行っています。  
松江第一中学校PTA  
PTAの活動としてはコロナ前の状態に戻りつつあり忙しくなる中、経験者がいなくなっており引継ぎがうまくいかない状態ですが、それらをコロナ前に戻すことが良いことなのかというところで内容の精査をしているところです。地域との関わりでは4年ぶりにお祭りや運動会が開催され、そこに数名の生徒をボランティアとしてお手伝いをさせていただき、地域との交流で顔見知りが増える防犯の効果も期待できるのではないかと考えています。  
葛西南高等学校  
防犯、虐待などに対して学校の取り組みとして、警察署、消防署、弁護士など外部講師の方々をお呼びして講習会を開いております。全日制、定時制の生徒がおり、注意喚起をしています。薬物乱用、SNS、闇バイトやエンジェルレスへの取り組みも行っており、制服については自由となっています。  
地域の清掃活動や交通安全運動への協力、貢献もさせていただきます。  
葛西南高等学校PTA  
保護者の方々の参加がなかなか得られず毎年苦慮しております。今年はいじりもせず、ご協力もお願いしてアピルをし、先生方のご協力もありなんと活動をしています。また、様々な役割を兼ねてそれぞれが得意な事を引き受けてくださっています。文化祭にも参加しました。簡単な健康診断や感度対策についての説明を行う予定です。  
共育プラザ葛西  
共育プラザは江戸川区に7館ありますが、入館者数が最も多い館になっていて7月は6000人超えと多くのご利用があります。共育プラザの役割は、子育ての様々な相談を受けたり支援をする、学校に行きにくい不登校のユースサポーター、中高生の居場所づくりと3つの機能を持っています。  
ユースサポーター30人のお子さんを預かって、大変増えてきていると感じています。施設が集まっている外国の子供たちが日本人の子供たちを巻き込んでバスケ大会や大会を開きました。学校を超えた良い繋がりができ、居場所のある館であると思っています。  
川嶋副委員長  
貴重なご意見をありがとうございます。自分の自治会では、コロナ禍でも毎月集まって会議を開いてきたので、この夏の盆踊りをみんなで開催できた。コミュニティションをとり続ける事が大事だと感じました。今日はご出席、ご意見をありがとうございます。

### 盗難自転車なくし隊 「必ず力をかけて」 自転車盗ゼロ作戦

6月24日(土)青少年育成葛西三地区委員会合同主催の「自転車盗ゼロ作戦」が、葛西中学校校庭で開催されました。当日は、炎天下にも関わらず地域内中学校9校から250人以上が参加されました。午前8時30分の出発式には、斉藤区長、藤本葛西警察署長(当時)並びに警察・自治会・各校PTA等、多数の地域関係者が参加されました。

今回の活動地は、西葛西駅周辺並びに近隣集合住宅に絞られました。集合住宅には啓発チラシのポスティングを行い、無施錠自転車には啓発タグを付けました。区内発生 of 軽犯罪中、自転車

車盗が第一位を占め、約6割の自転車が無施錠で被害に遭っています。試しに某住宅駐輪場の50台程を調べた所、無施錠自転車は2台ありました。

今回の活動をしてみて、従来とは異なる方法での活動案なんかも浮かび上るといいなと思いつきながら閉会式に臨みました。

終了後、グループ毎に記念撮影を行い、ご厚意の葛西さざなみ会のたこ焼を手に散会しました。



### 夜間 パトロール 主催 青少年部

7月26日(水)に約1時間、第一地区管内(宇喜田・小島地区、船堀地区)をパトロールしました(8月にも開催予定でしたが、台風接近のため中止となりました)。当日は延べ17人の部員が、2コースに分かれ、

公園を中心に見回りを行いました。新型コロナウイルス感染症の影響もあり、4年ぶりの実施となりましたが、公園内でたむろしていたり、騒いでいたりする青少年は特に見受けられませんでした。コロナ禍以前のの日常が戻るにつれ、夜間の外出者も増えてくるかと思うので、今後も継続していきたいと思えます。

### 自治会 紹介 船堀五丁目 町会

船堀五丁目町会域は、船堀駅の東方、徒歩五分からの好立地にあります。かつて、町工場や倉庫が立ち並び第二種特別工業地区でした。船堀駅の開業後、それら町工場などが転出や廃業などで激減し、跡地に分譲や賃貸マンション・アパート、建売の戸建て群などが進出し、若い世帯が増えるとともに、古くからの世帯の超高齢化が進んでいます。引き続き、事業所も存在

しています。良く言えば多様性ですが、現実にはバラバラとも言えます。働く世帯は極めて多忙で余裕がなく、また、社会の実相を反映し、なかなか地元への目が向いていないのも事実です。現在、当会では、江戸川区役所本庁舎移転に伴う多くの人々の出入りに対する防犯対策強化の一環として防犯カメラの設置を予定しています。世の中の人々の考え方の変化に対応し、どのように地域の変化を吸い上げていくか。踏ん張りどころ、とも言えます。

(船堀五丁目町会会長 島矢 謹爾)

### 親子で簡単! 手作り クッキング

主催: 青少年部

4年ぶりの開催となりました「手作り簡単クッキング」は二部制になって2回目です。総勢49人の参加で8月20日に行いました。今年のメニューは、2年前に行ったレシピコンテストの優秀作品である、「おやさいカップケーキ」・「お好み焼きサンド」の2作品でした。講師にレシピの考案者をお招きして葛西区民館講座講習室にて作ることにしました。

試作会で経験した結果をふまえた手順に従って進めていったので空きの時間も少なくスムーズにできましたように感じました。また、各テーブルにスタンプを配置して料理手順などのアドバイスしながら包丁の使い方、フライパンの扱い方を親と共に見守りケガの防止に努めたので無事終了することができました。中にはスタンプが段取りを少し手伝ったり、子どもたちと交流したりしながら和気あいあいと進んでいきました。

子どもたちの感想は、「包丁が怖かった」「皮むきが大変」「お家でやりたい」などで、皆さん大変おいしく食べていました。中にはメール交換をする親御さんもおいらっしやいました。大変和やかな雰囲気でした。次回のレシピコンテストの作品が楽しみです。

### 学校紹介 第六葛西小学校

第六葛西小学校は、昭和49年7月に第三葛西小学校と第四葛西小学校を母体として、185人10学級で開校しました。それから49年の歳月が過ぎ、約6000人の卒業生が巣立ち、各方面で幅広く活躍しています。現在は645人、21学級と児童数も学級数も大幅に増えていきます。来年度は節目の開校50周年を迎えます。

わが校の特色として挙げられることは、「ネパール・ジャナジョティ小学校との姉妹校提携による交流活動」です。開校20周年を機に始まった事業で、来年で30年となります。この活動を通して、本校の児童は自他の違いを認め互いに尊重し合う態度、思いやりの気持ちや育むことができてい

### スレク部・活動報告

6・7月に少年野球大会、8・9月に男女混合ソフトボール大会を開催しました。少年野球大会は、野球を通じてルールの順守やスポーツの楽しさを知り、健やかな成長に関与するために開催しています。大会では各チームが優勝を目指し、白熱した試合を繰り広げました。大会結果は下記のとおりです。

- 少年野球大会
  - 優勝 葛西ファイターズ
  - 準優勝 船堀タックスクラブ
  - 三位 十八軒アトムズ
- 男女混合ソフトボール大会
  - 優勝 Team Skasai
  - 準優勝 葛和自治会
  - 三位 マリヤ保育園ソフトボール同好会

### 編集後記

コロナ禍は5類に移行してホッとした束の間、各地に台風やゲリラ豪雨による甚大な被害が多発し、一難去ってまた一難、気を揉むばかりの今日この頃です。(研修部T)